

**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand  
**Band:** 78 (1951)  
**Heft:** 5

**Artikel:** Assez d'anglais : du vaudois !  
**Autor:** R.Ms.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-227711>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 25.11.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Les échos du mois

### Assez d'anglais : du vaudois !

C'est sous ce titre que M. Alb. Cochard écrivait entre autres ce qui suit dans la *Gazette de Lausanne*, tout récemment :

*Je proteste avec force, en tant que Vaudois et Suisse romand, contre le trop grand nombre d'émissions en anglais données par les studios de l'émetteur de Sottens. Sommes-nous des Anglais ? (ou des Américains ? — Réd.) Compte-t-on tellement de personnes dans nos campagnes, ou nos villes, possédant cette langue ?*

*Or, quand on ne la possède pas, les chants en anglais ne sont pas beaux, oh ! pas beaux du tout ! Et dire que l'on nous en donne même dans les émissions où nous aurions le droit d'attendre tout autre chose : par exemple le jour où le journal Radio-Actualités nous annonce : « Ballades genevoises ». Nous nous réjouissons... et voici que c'est de nouveau en partie des chants en anglais ! Naturellement, nous avons bouclé. Car c'est fini, l'anglais nous met les nerfs à fleur de peau.*

*Et dire que M. de Stadelhofen eut la prétention de faire chanter les Compagnons de la Chanson en anglais !!! Ça dépasse vraiment les bornes ! Par bonheur, le porte-parole des Compagnons de la Chanson est un homme de tact, et nous fûmes très heureux de l'entendre répondre : qu'il ne croyait pas indiqué de chanter en anglais dans un pays de langue française... Aussi de quel cœur crions-nous « bravo ! »... pour les Compagnons de la Chanson.*

Et l'auteur, qui a mille fois raison, s'adressant à qui-de-droit, ajoute :

*Pour l'amour du ciel, quand donc penserez-vous un peu plus aux gens du pays, aux campagnards, villageois, anciens des villes, enfin aux nombreux autochtones de la Suisse romande ? Car, combien nombreux sont ceux que j'ai trouvé approuvant mes protestations...*

Nous y joignons les nôtres, car la « Radio » de « chez nous » se doit d'être romande avant tout... Il y a assez de postes étrangers à prendre pour qui veut s'internationaliser, et eux savent fort bien défendre leur « régionalisme ».

Nous l'avons dit, nous le répétons : A notre époque d'« internationalisation » fatale, il importe pour qui veut sauver la « Personne » d'accuser d'autant plus les particularismes régionaux.

On ne doit pas avoir honte d'être d'où l'on est né et de son sol...

R. Ms.

### Une Vaudoise à l'honneur

*A l'Université de Strasbourg vient d'être créée une chaire de radio-activité, de chimie nucléaire, la seconde en France, qui est occupée par une Vaudoise, Mlle Dr Marguerite Perey. On n'ignore pas que les Perey sont une ancienne famille déjà mentionnée au début du XVII<sup>e</sup> siècle dans les archives vaudoises, qui a donné notamment deux médecins au XVIII<sup>e</sup> et au XIX<sup>e</sup> siècles. Mlle Perey, qui est née à Paris, a une quarantaine d'années. Elle a fait ses études dans sa ville natale avec Mme Curie, dont elle a été pendant cinq ans le préparateur particulier. Sa chaire et son laboratoire deviendront un centre de recherches physiques, chimiques et biologiques. Mlle Perey, malgré son activité internationale, trouve le temps de faire une apparition à Genève ou dans le canton de Vaud, où elle a des parents.*

S. F. (Journal de Genève.)